

[ACTU](#) > [ECONOMIE & POLITIQUE](#) > [BELGIQUE](#) > [WALLONIE](#)

De ferrailleur à la création du groupe Comet



Le groupe Comet a développé une filière de recyclage des panneaux photovoltaïques. ©Valentin Bianchi / Hans Lucas

FRANÇOIS-XAVIER LEFÈVRE | 30 juillet 2022 01:00

Industriel bien connu à Charleroi, ancien partenaire d'Albert Frère, Alfred Grosjean retrace dans un livre les souvenirs d'un parcours qui l'a mené à créer le groupe industriel Comet.

Dans "**Changer le cours des fleuves**" publié aux éditions Académia, l'écrivain Manuel Verlange relate l'histoire d'Alfred Grosjean, industriel bien connu de la région de Charleroi. Cette aventure biographique est avant tout celle d'un **entrepreneur autodidacte que sa petite fille a voulu consigner dans un livre.**

Au-delà de la valeur d'exemple qui peut inspirer les plus jeunes, l'histoire traverse les époques en débutant à l'entre-deux-guerres par cette image de l'orphelinat religieux Saint-Jean-de-Dieu où sa mère le conduisit.

LIRE AUSSI

De nos toitures à nos routes, la seconde vie des panneaux photovoltaïques

On y découvre la vie d'un gamin qui s'est construit seul jusqu'à **la construction d'une entreprise qui contrôlera dans les années 1970 une majorité du marché belge de l'acier** et donnera naissance au groupe familial Comet devenu un des leaders dans le recyclage des métaux en Belgique.

"Avec Albert Frère, Alfred a participé à l'achat d'un grand nombre d'entreprises du secteur. Il s'occupait de la partie commerciale."

Par ses souvenirs, Alfred Grosjean retrace sa vie au fil de l'évolution de son entreprise et de sa famille. **De ferrailleur, son chemin croisera celui d'Albert Frère**, une autre figure bien connue à Charleroi et ancien magnat de l'acier wallon. **Mais jusqu'en 1974, il refusera de lui vendre son affaire.** La suite fut celle d'une relation de confiance entre les deux hommes. "Avec Albert Frère, Alfred a participé à l'achat d'un grand nombre d'entreprises du secteur. Il s'occupait de la partie commerciale, évaluait le

fonctionnement technique de ces sociétés, domaine qu'il connaissait sur le bout des doigts. Albert Frère se chargeait de la partie financière. Ensemble, ils maîtrisaient la matière, l'argent, les deux hémisphères de ce monde de l'acier."

CONSEIL

Les principales infos de la journée en un coup d'œil.
Recevez maintenant L'actu du jour de L'Echo.

Encodez votre adresse e-mail

Envoi quotidien (lu.-ve.) par e-mail - Désinscription en un seul clic

La collaboration avec Albert Frère se terminera en 1983, dans une salle de conférence du groupe Frère-Bourgeois située à l'époque au boulevard Tirou, dans le cœur de Charleroi. "A cette époque, Jean Gandois assure la présidence du groupe Cockerill. Il sourit, tendant deux chèques, l'un destiné à Albert Frère, le second à Alfred. Une association de 9 ans s'achève."

De la construction de Cockerill au Thy-Marcinelle, qui appartient à la famille italienne Riva, en passant par l'Arbed ou Cobelfer, c'est **une page importante de l'histoire de l'acier wallon qu'Alfred Grosjean nous raconte**. "Mais je ne me suis jamais coupé de mes racines. Je sais qui je suis, je n'ai jamais oublié d'où je viens. Je serai toujours un ferrailleur. Et j'en suis fier." Une fierté qu'il partage aujourd'hui avec sa famille et le groupe Comet qu'il a créé et qui emploie 500 personnes.

Source: L'Echo



LIRE EGALEMENT

BELGIQUE

Faire du monde agricole un producteur d'énergie

Le ministre wallon de l'Énergie et du Climat Philippe Henry plaide pour que les agriculteurs investissent dans des unités de biométhanisation et le photovoltaïque.

BELGIQUE

La Wallonie veut juguler la hausse du prix des terres agricoles

En 2021, un agriculteur devait payer 34.945 euros pour un hectare de terre, contre 27.202 euros en 2017. Pour le ministre Willy Borsus, il faut juguler les hausses.

CONTENU SPONSORISÉ

"Sept salariés sur dix accordent à cette dimension une place déterminante dans leur engagement professionnel"

L'empowerment donne aux employés l'autonomie, les ressources et le soutien dont ils ont besoin pour agir de manière aussi indépendante que possible et être responsables de leurs actions.

BELGIQUE

L'emploi flamand attire plus de Wallons et de Bruxellois, mais le taux d'emploi n'en profite pas

Les Wallons et les Bruxellois sont toujours plus nombreux à travailler dans une entreprise située au nord du pays. Mais la tendance reste trop faible pour contribuer significativement à la hausse du taux d'emploi.

BELGIQUE

Dossiers cruciaux pour l'avenir de la Wallonie

Relance, reconstruction post-inondations, maîtrise de l'endettement, énergie,... Le gouvernement wallon devra gérer une série de chantiers stratégiques pour l'avenir socio-économique de la Wallonie.

BELGIQUE

La Wallonie recherche des projets 4.0 pour se réindustrialiser

Le gouvernement vient de lancer un appel au marché pour soutenir le déploiement de l'industrie 4.0.